

# 四賀公民館報 第351号

御意見・御希望・お問い合わせは四賀公民館まで… TEL 64-3112

## 四賀の世帯数・人口

世帯数	1,852	世帯
人口	3,923	人
男	1,881	人
女	2,042	人

(令和6年3月1日現在)

## 未来へつなぐ 私たちのまちづくりの集い

第39回松本市公民館研究集会が2月18日(日)にMウイングで開催されました。午後第5分科会は「居場所づくり」をテーマに四賀地区で開かれ、35名が参加しました。

当地区での分科会開催は

昨年に続き2回目で、今年は移住者の実践例3つが発表されました。

会場は会田新町の「Aidaムム」。ダンススタジオを備えた古民家で、会議室

とは違ひフランクでアットホ

ムな趣きです。事例ごとのミニ体験付。休憩時間には茶菓

のふるまいもあり、最後は5

つのグループに分かれて意見

交換。盛りだくさんの内容で、



## ●事例発表①

「まつもとお山ですかくすく子育てサロン」 相馬路子さん

善光寺街道沿いのムムの縁側で、縁側体操やワークショッピングを開催。気軽に立ち寄れることが少し心残りでした。

1年前に会田に移住。夫の舞踊家大宮大奨さんとともに古民家スタジオ「Aidaムム」を運営。

2023年6月から毎週1回、小学校を開放しての絵画教室を開講。下校時の児童2~8名が参加。スケッチも行いたい。子どもたちに自分の住む地域を良いところ、楽しいと感じてほしい。

「わくわく縁側サロンプロジェクト」 大宮桃子さん

善光寺街道沿いのムムの縁側で、縁側体操やワークショッピングを開催。気軽に立ち寄れることが少し心残りでした。

29日(木)の現地見学では天守に登るのは小学校以来という参加者も見られました。壁が内側に湾曲している一層二層の構造とか江戸期の建築部分の造りの違いなど、初めて知ることも多かったです。



## ●事例発表②

「地域を育てる絵画教室」 五加文子さん／えかきの会

夫と小学校1年生の娘とともに原山に移住。

世界遺産登録を目指す松本城を学ぶ会が市の文化財課の主催で行われました。2月22日(木)の座学では20人が参加し、松

本城の歴史を学び、世界遺産登録を目指す意味を共有しました。何となく知っているつもりでいた松本城も、できる前からの歴史を学ぶことでの場所にあの形で存在する意味が理解できました。また、明治以降倒壊の危機を救つて今に残してきた先人の努力を未来につなぐためにも遺産登録の意義があることをわかりました。

29日(木)の現地見学では天守に登るのは小学校以来という参加者も見られました。壁が内側に湾曲している一層二層の構造とか江戸期の建築部分の造りの違いなど、初めて知ることも多かったです。

世界遺産登録を目指す松本城を学ぶ会が市の文化財課の主催で行われました。2月22日(木)の座学では20人が参加し、松本城の歴史を学び、世界遺産登録を目指す意味を共有しました。何となく知っているつもりでいた松本城も、できる前からの歴史を学ぶことでの場所にあの形で存在する意味が理解できました。また、明治以降倒壊の危機を救つて今に残してきた先人の努力を未来につなぐためにも遺産登録の意義があることをわかりました。

世界遺産登録を目指す松本城を学ぶ会が市の文化財課の主催で行われました。2月22日(木)の座学では20人が参加し、松本城の歴史を学び、世界遺産登録を目指す意味を共有しました。何となく知っているつもりでいた松本城も、できる前からの歴史を学ぶことでの場所にあの形で存在する意味が理解できました。また、明治以降倒壊の危機を救つて今に残してきた先人の努力を未来につなぐためにも遺産登録の意義があることをわかりました。

### 国宝松本城及び世界遺産に関する学習会

世界遺産登録を目指す松本城を学ぶ会が市の文化財課の主催で行われました。2月22日(木)の座学では20人が参加し、松本城の歴史を学び、世界遺産登録を目指す意味を共有しました。何となく知っているつもりでいた松本城も、できる前からの歴史を学ぶことでの場所にあの形で存在する意味が理解できました。また、明治以降倒壊の危機を救つて今に残してきた先人の努力を未来につなぐためにも遺産登録の意義があることをわかりました。

世界遺産登録を目指す松本城を学ぶ会が市の文化財課の主催で行われました。2月22日(木)の座学では20人が参加し、松本城の歴史を学び、世界遺産登録を目指す意味を共有しました。何となく知っているつもりでいた松本城も、できる前からの歴史を学ぶことでの場所にあの形で存在する意味が理解できました。また、明治以降倒壊の危機を救つて今に残してきた先人の努力を未来につなぐためにも遺産登録の意義があることをわかりました。


**空き家のお悩み  
相談会**


1月23日(火)24日(水)  
に支所にて、講師に四賀きま  
移住相談室の塩田朱美さんを  
迎えて行われました。「空き  
家になつてしまつた家を売つ  
たり貸したりしたいけど、ど  
うして良いかわからない」と  
いつた悩みに応えるための最  
新の知識が紹介されました。  
「更地にした方が売れる」と  
か「家中はかたづけないと  
売れない」というような、何  
となく思い込んでいる常識は  
次々と覆されました。四賀は  
地方に移住したい人の注目を  
集めているという特異な事情  
もあります。四賀に空き家を  
抱えたまま地区外に出ている  
方にも相談室を紹介してあげ  
るのも大事な支援。空き家の  
活用は四賀の元気につながり  
ます。



毎年四賀支所前ふるさと公  
園ではイルミネーションが点灯  
しています。これは四賀元気  
プロジェクト(四賀地区の松本  
商工会議所会員を中心とした  
組織)が設置しているものです。  
平成25年から  
10年以上続いて  
おり、12月か  
ら2月までの間  
点灯していまし  
た。残念ながら  
元気プロジェクト  
の解散により  
イルミネーション  
は今年度で終  
了します。

毎年四賀支所前ふるさと公  
園ではイルミネーションが点灯  
しています。これは四賀元気  
プロジェクト(四賀地区の松本  
商工会議所会員を中心とした  
組織)が設置しているものです。  
平成25年から  
10年以上続いて  
おり、12月か  
ら2月までの間  
点灯していまし  
た。残念ながら  
元気プロジェクト  
の解散により  
イルミネーション  
は今年度で終  
了します。

魅力は「運任せなど」と  
笑います。初  
めての人も複  
数いて一緒に樂  
しんでいまし  
た。



**イルミネーション**

(金)に開催されました。2月  
の会には地区外の松本連盟か  
らの参加もあり26人が参加。一  
投ごとに「よしよし」「惜しい」  
などと声を掛け合い、にぎや  
かに交流しました。10年の経  
験を持つベテランはペタンクの  
魅力は「運任せなど」と  
笑います。初  
めての人も複  
数いて一緒に樂  
しんでいまし  
た。


**ペタング交流会・体験会**

2月16日(金)と3月15日

**福寿草まつり**  
四賀の里に春の訪れを告げる福寿草ま  
つりが、3月9日(土)から24日(日)まで  
開催されました。赤怒田の斜面一面に黄  
金の絨毯が広がり、多くの人が花を眺め  
ながらの散策や写真撮影を楽しんでいま  
した。

自分に何かあつたときに備  
えて家族など親しい人に残す  
ノートの作り方を学ぶ学習会  
で開かれ、シニア女性20名余  
りが参加しました。

講師の市社協の中村ひとみ  
さん手作りのノートが1冊ず  
に配られ、どう書き込んでい  
くかを考えます。「自分のこ  
れまで」「家族や親族」「介護  
や治療の希望」「財産・相続」  
などを自分の判断力がしつか  
めて体験した人が多く、戸惑  
う所がありましたが、皆さん

興味を持って参加いただきま  
した。当日はボウリングとテ  
ニスを行い、第一投目でスト  
ライクを取られた方もいまし  
た! 脳トレや輪投げ、お手玉  
も行い、最後は皆でお茶を飲  
みながら会話を楽しみ、笑顔  
があふれていました。


**eスポーツ体験会**

2月21日(水)に本町町会

のサロンにてeスポーツの体  
験会が行われました。当日初  
めて体験した人が多く、戸惑  
う所もありましたが、皆さん

深刻になりがちな話題で  
すが、講師の中村さんはご自  
身の義父母の介護や看取りの  
実体験を交え、できぱきと解  
説。方言

に応えた  
り笑った  
り共感し  
たりと、  
明るい雰  
囲気に包  
まれた学  
習会でし  
た。


**エフティングノートを  
作ってみましょう**

自分に何かあつたときに備  
えて家族など親しい人に残す  
ノートの作り方を学ぶ学習会

で開かれ、シニア女性20名余  
りが参加しました。

講師の市社協の中村ひとみ  
さん手作りのノートが1冊ず  
に配られ、どう書き込んでい  
くかを考えます。「自分のこ  
れまで」「家族や親族」「介護  
や治療の希望」「財産・相続」  
などを自分の判断力がしつか  
めて体験した人が多く、戸惑  
う所がありましたが、皆さん

興味を持って参加いただきま  
した。当日はボウリングとテ  
ニスを行い、第一投目でスト  
ライクを取られた方もいまし  
た! 脳トレや輪投げ、お手玉  
も行い、最後は皆でお茶を飲  
みながら会話を楽しみ、笑顔  
があふれていました。

講師の中村さんはご自  
身の義父母の介護や看取りの  
実体験を交え、できぱきと解  
説。方言

に応えた  
り笑った  
り共感し  
たりと、  
明るい雰  
囲気に包  
まれた学  
習会でし  
た。


**湧き水**

▼昨年末に会吉バ  
イパスが開通しま  
した。全長約1.  
4kmで旧道に對  
しては600mほ  
ど、時間では2分  
ちょっとの短縮で  
す。数字だけ見た  
ら「何だ大したこ  
とないじゃない」と思うかも  
されませんが、走つてみれば  
その差は歴然。数字以上の差  
を感じると思います。▼さて  
問題はその先です。青木峠バ  
イパスによって、11kmの「酷  
道」と揶揄される道が4・3  
kmの国道になる計画です。ど  
れだけ世界が変わるか想像し  
ただけでワクワクします。▼



四賀地区にとつてトンネルの  
開通は長年の悲願です。でも  
トンネルが開くこと 자체が目  
標でも目的でもありません。  
そのトンネルによつてどんな  
未来を作るのかが目的になる  
はずで、それは「私たちの」  
課題です。▼私たちの暮らし  
が便利になるのは基本です。  
さらに想像を広げましょ  
う。人の流れが変わつて今まで  
この地にどんな関わりを持  
つてもうか。開通までは首を  
長くするだけでなく、考  
えて行動したいと思ひます。